



かしの木

第10号

祝 創立150周年

奉仕作業、 ありがとうございました！



8月26日(土)に奉仕作業を行いました。晴天に恵まれ、草刈りや草取り、敷地整備を行いました。子ども達の参加も多く、親子で一緒に作業をするのもいいなあ、と感じたところです。

お忙しい中、御協力いただき、ありがとうございました。



朝食を見直そう！

今年度の調査では、朝ご飯の摂取率が100%でした。全ての児童が朝食を食べてきていることは大変素晴らしいことです。さすが、渋川小学校ですね。

さて、朝食で野菜を食べた児童は72.4%でした。味噌汁やスープ等の汁物を摂取した児童は67.3%でした。

和食であれば、ご飯・味噌汁・タンパク質のおかず・野菜のおかずがメニューとして必須となります。そして、ヨーグルトなどの乳製品や発酵食品を摂取するとよいとも言われています。洋食であれば、パンとスープ、サラダ、タンパク質のおかずがメニューとして必須となります。そう考えれば、朝食の取り方をもう一度、しっかりと考え直さなければならぬのではないのでしょうか。

最後に、「孤食」もかなり増えてきています。食事は、「家族団らんの場」でもあります。楽しく会話をしながら食事を取ることは、家族としてとても大切な時間です。

ネット端末の使い方が問題に

携帯電話等のインターネット端末を介して、犯罪に関係してしまう事例が頻発しています。皆さんのお子さんは大丈夫でしょうか。フィルタリングもある程度しか効かないことをご存知だと思います。フィルタリングだけでなく、ネットいじめやデジタルタトゥー、ゲーム課金問題など、ネット端末は使い方を誤ると大変なことになると思います。

お子さんをそうした現状から守ることができるのは、ご両親です。トラブルに巻き込まれてしまった後は、後の祭りです。十分な予防をするためにもお子さんが何をしていて、何に使っているのかを正確に把握する必要があります。保護者がネットトラブルの現状とその対策を理解して、子どものネット活用を見守ることは親としての義務の一つです。

9月30日の教育講演会では、インターネットに潜む危険性と現実、その予防と対策について、詳しくお話をいただく予定です。ぜひ、ご参加ください。与えるだけでなく、正しい使い方を徹底して教え、管理することがお子さんのためになるのです。

渋川小学校 150年の歴史を振り返る

その2

今年「渋川小学校創立150周年」をお祝いする年です。そこで、数回に分けて渋川小学校の歴史を紹介したいと思いますので、お付き合いください。

○明治時代の学校日誌（学校で作成する日記）等から抜粋して、

明治20年4月23日

「赤井沢において、二本松、油井、渋川、大平、杉田各校の集合において、大運動会を催す。」

明治24年2月11日

「教育勅語」を拝戴する。」

明治25年6月8日～7月7日

「農業休業」

明治32年11月9日

「軍事演習、学校近くに兵が宿泊。学校前に馬・砲がつながれ、授業にならないので、午前中休校。」

明治33年7月17日

「午後6時30分頃轟音響き、しばらくして雨と硫黄の灰が降り、至る所白くなる。とてもくさい。」「午後6時50分頃やむ。」（安達太良山の噴火）

明治35年9月28日

「大暴風雨 被害甚大」（俗に「足尾台風」と呼ばれる台風の被害）

明治38年5月13日

「渋川・米沢・吉倉合同運動会（夏梨原）」

明治39年5月8日

「円東寺で戦死者追悼会」（日露戦争直後）

明治41年6月17～30日

「農桑休業」（養蚕のための休業）

明治42年4月29日

「遠足疲れのため1校時で下校」（前日、福島市まで遠足したため）

明治42年11月4日

「伊藤博文国葬のため午後休業」

明治45年7月30日

「昨夜2時、天皇崩御との知らせが来たために授業を打ち切り休校とする。」

明治45年9月13日

「天皇葬送のため休校」

軍事演習・教育勅語・農業休暇
安達太良山噴火・国葬など、
時代を感じますね。

宮久保地内に建てられた渋川小校舎正面図（想像図）

この図は、渡辺今朝美氏、橋井一氏、大内栄治氏に資料の提供をいただき、いろいろを人びとから、当時のまよきを、語っていただき最後に、三氏の点検を受けて宮久保校舎の再現を図面で計ったものであります。

